

Unser Verein stellt sich vor

Vision und Mission

Jedes Kind in Baden-Württemberg, Rheinland-Pfalz und im Saarland hat die Chance, glücklich aufzuwachsen.

Das ist unsere Vision und dazu leistet Herzenssache e.V. einen wichtigen Beitrag.

- ❖ Täglich gehen in unserem wohlhabenden Land Kinder hungrig zur Schule, weil das Geld nicht bis zum Monatsende reicht.
- ❖ In unserer Nachbarschaft leben Familien mit schwerkranken Kindern. Sie brauchen dringend Entlastung, aber die passenden Angebote oder die Mittel fehlen.
- ❖ Immer wieder werden Kinder in ihrem vertrauten Umfeld schwer misshandelt. Sie leiden oft ihr Leben lang unter den Folgen.

Das können und wollen wir nicht hinnehmen. Deshalb haben wir ein starkes Netzwerk gebildet: SWR, SR und Sparda-Bank haben den Verein Herzenssache gegründet.

Über Herzenssache

Als Kinderhilfsaktion von SWR, SR und Sparda-Bank setzen wir uns für benachteiligte Kinder und Jugendliche in Baden-Württemberg, Rheinland-Pfalz und im Saarland ein. Schützen, unterstützen und stark machen – das ist unsere Aufgabe.

Um das zu erreichen, unterstützt Herzenssache e.V. Kinderhilfsprojekte im Südwesten Deutschlands mit Spenden. Mit einer stolzen Bilanz: Seit Vereinsgründung im Jahr 2000 sind knapp 63 Mio. Euro an Spenden eingegangen. Damit konnten wir rund 1.500 Hilfsprojekte für Kinder und Jugendliche umsetzen.

Vereinskonzept von Herzenssache e.V.

Hinter diesem Erfolg steht ein starkes Netzwerk an engagierten Menschen, die die Bedürfnisse von Kindern und Jugendlichen zu ihrer „Herzenssache“ machen:

Sowohl die Partner SWR und SR, die in ihren Programmen über ausgewählte Projekte berichten und zeigen, wo Hilfe benötigt wird, als auch die Sparda-Bank, die in ihren Publikationen berichtet.

Die vielen treuen Spender:innen, die unserer Kinderhilfsaktion ihr Vertrauen schenken. Sowie unsere Mitmacher:innen, mit mehr als 5.800 kleinen und großen Spendenaktionen.

Darüber hinaus engagieren sich viele Prominente mit Herz und Leidenschaft und tragen dazu bei, das Augenmerk auf die Bedürfnisse von Kindern und Jugendlichen zu lenken. Insbesondere Herzenssache-Schirmherr, Hartmut Engler von PUR.

Die Geburtsstunde

Der Name und die Idee sind vor mehr als 20 Jahren von engagierten Journalist:innen im Programm von SWF und SDR geboren. Sie wollten nicht „nur“ berichten, sondern auch helfen und haben deshalb eine eigene Spendenaktion ins Leben gerufen, mit der Sparda-Bank als starkem Partner an der Seite.

Die öffentlich-rechtliche Basis hier, der Genossenschaftsgedanke dort – das passte. Der Saarländische Rundfunk schloss sich schließlich als dritter Partner an. Der Weg zur Vereinsgründung war bereitet.

Vereinsgründung

Mit der Vereinsgründung am 15.02.2000 wurde die Spendenaktion des inzwischen zum SWR fusionierten Senders und der Partner schließlich auf professionelle Füße gestellt.

Herzenssache e.V. ist ein eigenständiger Verein mit Sitz in Stuttgart, das Büro der Geschäftsstelle ist in Mainz.

Vereinskonzept von Herzenssache e.V.

Unser Verein ist in das Vereinsregister beim zuständigen Amtsgericht eingetragen. Der Verein ist selbstlos tätig, verfolgt keine eigenwirtschaftlichen Zwecke und ist beim Finanzamt als gemeinnützig anerkannt.

Unser Vereinszweck

Wir helfen benachteiligten Kindern und Jugendlichen in Baden-Württemberg, Rheinland-Pfalz und im Saarland. Der Vereinszweck ist in der Satzung in §2 Absatz 1 und 2 festgelegt:

§ 2 Zweck des Vereins

(1) Der Verein fördert die materielle und ideelle Unterstützung hilfsbedürftiger Kinder und humanitärer Hilfsprojekte mit einem Bezug zu Kindern, Jugendlichen und Familien vor allem in Baden-Württemberg, Rheinland-Pfalz und dem Saarland und nur in begründeten Ausnahmefällen auch im übrigen Deutschland und in der Welt.

(2) Der Verein verfolgt ausschließlich gemeinnützige und/oder mildtätige Zwecke im Sinne des Abschnitts „Steuerbegünstigte Zwecke“ der Abgabenordnung (§§ 51ff. AO). Er ist ein Förderverein im Sinne von § 58 Nr. 1 AO, der seine Mittel ausschließlich zur Förderung der in Abs. 1 genannten steuerbegünstigten Einrichtungen und Zwecke verwendet. Als gemeinnützige Zwecke gelten hierbei die Jugendpflege, die öffentliche Gesundheitspflege, die Förderung der Erziehung, die Entwicklungshilfe und freie Wohlfahrtspflege (im Rahmen des Aufgabenbereiches des Deutschen Paritätischen Wohlfahrtsverbandes e.V.).

Die Menschen hinter dem Verein

Seit 2022 hat Ulla Fiebig den Vorsitz von Herzenssache e.V. Die Vorstandsvorsitzende lenkt und repräsentiert den Verein, zusammen mit dem erweiterten Vorstand, dem Schirmherrn Hartmut Engler, sowie den Mitgliedern und dem Beirat. Alle Vereinsämter sind ehrenamtlich.

Vereinskonzept von Herzenssache e.V.

Der Vorstand

- Vorsitzende: Ulla Fiebig, Landessenderdirektorin SWR Rheinland-Pfalz
- Stellv. Vorsitzende: Stefanie Schneider, Landessenderdirektorin SWR Baden-Württemberg
- Stellv. Vorsitzender: Thomas Rosch, Programmchef SR 1 / UNSERDING, Leiter des Programmbereichs Pop-Unit
- Schriftführer: Martin Buch, Vorstandsvorsitzender Sparda-Bank Baden-Württemberg
- Schriftführer: Manfred Stang, Vorstandsvorsitzender Sparda-Bank Südwest

Die Mitglieder

- Kai Gniffke, SWR
- Martin Grasmück, SR
- Ulla Fiebig, SWR RP
- Stefanie Schneider, SWR BW
- Thomas Rosch, SR
- Martin Buch, Sparda-Bank BW
- Manfred Stang, Sparda-Bank SW
- Gottfried Rüßmann, DEVK
- Volker Steinberg, LRR RP
- Marc Groß, LRR BW
- Günther Dudek, SWR RP
- Rüdiger Mertz, SWR BW
- Heike Zahn, SWR RP

Der Beirat

- Dr. John Litau, Liga der freien Wohlfahrtsverbände BW
- Anke Marzi, Liga der freien Wohlfahrtsverbände RP
- N. N., Liga der freien Wohlfahrtsverbände SL

Vereinskonzept von Herzenssache e.V.

- Wiebke Jessen, SINUS-Institut Heidelberg
- Siglinde Hornbach-Beckers, Fachbereich "Jugend, Soziales und Gesundheit" der Kreisverwaltung Ahrweiler
- Stefan Schabernack, ROCK YOUR LIFE! gGmbH München
- Elisabeth Schuh, Nestwärme e.V. Trier
- Eva Jung, Pädsak e.V. Saarbrücken

Die Geschäftsstelle

Seit 2009 ist Gitta Haucke Geschäftsführerin von Herzenssache e.V. Zusammen mit dem Herzenssache-Team ist sie für die Sicherung und Fortentwicklung des Vereins verantwortlich. Das Team in der Geschäftsstelle ist fest angestellt.

- Gitta Haucke, Geschäftsführung
- Astrid Bierschenk, stellv. Geschäftsführung und Kommunikation
- Bruno Nonninger, Referent Verein und Finanzen
- Karin Heidt, Projektförderung
- Kathrin Thome, Projektförderung
- Anna Bläsius, Projektförderung und Kommunikation
- Sandra Filtzinger, Marketing und Projektförderung
- Sarah Schentarra, Digitales Content-Marketing
- Rebecca Roth, Online-Redaktion
- Eva Herrmann, Sekretariat
- Petra Meuffels, Sekretariat und Projektverwaltung
- Matthias Florian Müller, Assistenz Sekretariat

Hier ist das Herzenssache-Team erreichbar:

Herzenssache e.V.

Am Fort Gonsenheim 139, 55122 Mainz

06131/929 33931

info@herzenssache.de

Vereinskonzept von Herzenssache e.V.

Alle weiteren Kontaktdaten auf herzenssache.de

Spendenverwaltung

Die ordnungsgemäße Verwendung der zugesagten Fördermittel wird in der Geschäftsstelle vor Auszahlung nochmals überprüft. Überweisungen werden nach dem Vieraugenprinzip von der Geschäftsführerin und der Vorsitzenden freigegeben.

Die ordnungsgemäße Verwaltung der Spenden und des Verwaltungsbudgets wird von einer unabhängigen Wirtschaftsprüfungsgesellschaft geprüft.